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场人潮聚集，热闹非凡，乒坛名将孔令辉及牛剑锋专程赶来

，参加2006年“九里象湖城杯”南昌市乒乓球团体、个人开

幕式及九里象湖城乒乓球俱乐部揭牌仪式。近七十家参赛团

队、数百名参赛选手，百余名九里象湖城业主将整个会场挤

得满满当当，会场热论不止、掌声阵阵⋯⋯ 在孔令辉、牛剑

锋分别和三位男女“粉丝”高手进行完友谊赛后，记者在休

息室对两位乒坛名将分别进行了专访。 孔令辉：我想去月球

看看 孔令辉告诉记者，这是他第4次来江西，大约12年前，他

来过一次南昌，此后又去过宜春两次，尽管每次行程都很匆

忙，但他依然能感受到，江西越来越漂亮了。记者随口问了

句孔令辉是否有无特别想去看看的地方，他的回答竟是“月

球”。看到记者似乎吓人一跳之后，他还连连说：“真的，

我真的就是想去那儿看看。” 没去多哈，只因其接待不了 谈

到多哈亚运会中国乒乓球队的优异表现时，孔令辉说：“中

国队包揽了除男双之外的6枚金牌，这是中国队征战亚运的历

史上仅次于1978年曼谷亚运会第二好成绩。四年前的釜山我

们发挥不好，尤其是女团冠军的旁落太痛，这次其实也是一

次完美复仇。更重要的是，这6枚金牌是在男女一号选手都没

来的情况下拿到的。” 在回答记者没有去多哈的原因时，孔

令辉非常干脆：“很简单，那里住房紧，没有接待能力。各

个运动队住的都是3个人一个屋、12人一个套间的大房间，教

练和运动员也要住在一起。拥有811个套间的亚运村要挤进1



万多人，只能从‘砍人数’上作文章。乒乓男女队只各获2名

教练名额，我刚刚成为女队教练，资历还浅，所以，女队最

后去多哈的是施之皓和李隼。不仅我们乒乓球队，其实其他

项目一样精简得厉害，你看足球吧，因为知道男足教练组就

只剩下主帅杜伊科维奇和门将教练区楚良，宿茂臻和贾秀全

等教练都没去成多哈。” 以前被人管，现在管别人 谈到从运

动员明星到教练员角色的转变，孔令辉说：“简单的说，就

是以前被人管，现在管别人，哈哈。但说真的，作为一个运

动员，我的运动生涯已经结束，但是作为一个教练员，我的

教练生涯才刚刚起步。目前我还没有确定会具体带哪些球员

，主要是熟悉情况，尤其是了解队员的心态和心理上面的问

题。我想带出很多世界冠军、奥运冠军，要超过自己的成就

。纪录总是需要有人去打破，这样才有意思。” 以前，孔令

辉是王楠、张怡宁等国手的队友，现在成为这些人的教练，

对此，孔令辉说：“和我熟的还是喊我‘辉哥’，像王楠、

张怡宁她们就是，偶尔喊几句‘孔导’都是在开玩笑，年纪

小一些的一边都喊我‘孔指导’，因为我外表看起来比较严

肃，而且当了教练后确实作风也比较严。” 发胖让我很烦恼 

对于生活中的自己，孔令辉说：“我就是一性格正常的人，

喜欢和朋友一起吃饭聊天，不喜欢上网，喜欢快节奏的歌。

”至于自己最好朋友，孔令辉马上表示：“刘国梁，我们是

很好的朋友，在国家队时住在同一个宿舍里。虽然现在我指

导女队，而他在男队，但我们之间仍然会有很多交流。”记

者开玩笑说孔令辉看起来不像刘国梁一样发福，孔令辉竟然

叹了口气：“离他近了。他都退役了那么久，我刚转队员兼

教练员时，一下子就胖了好多，肌肉都松了。为了这个，我



都不敢在总局食堂吃饭就怕太有营养。又没这么多时间外出

点菜，怕有油水。于是就跑去吃39元一个人的披萨自助，一

边被围观一边吃，我想那样既能饱也不会胖。可是，可是，

还是胖了五六斤。” 采访结束时，孔令辉掏出手机回短信，

记者无意看到他手机的屏幕上，赫然显示着“孔老大”三个

大字，他这样一个人，怎么会使用这样的字眼？这也许暴露

出他顽皮的一面吧。 牛剑锋：孔令辉是个很酷的家伙 就在1

个月前，本报记者专访过牛剑锋，再次见面，没有过多的客

套，话题是从牛剑锋最近的小辫子新发型说起，牛剑锋笑着

说：“以前长发都是披着的，到了打球时才扎起来。我想换

一种形象，别让大家看着状态不行，人也没有精神。有人见

我后吓一跳，都觉得我受什么刺激了，我怎么会呢，只是很

想换个面貌而已。” 有机会参加北京奥运会 或许是遗传自做

过军人的父亲的性格，牛剑锋更习惯于开门见山，所有关于

失败的问题，她都没有拒绝回答。 离北京奥运会只有不到两

年的时间了，要想争取参加奥运会，形势还是比较严峻的。

牛剑锋坦率地表示，除非发生突飞猛进的变化，重回以前的

巅锋状态，否则很难再被重视，她认为自己目前参加国际比

赛的机会太少了，但是照目前的情况来看，还是有机会参加

一些分站赛的，另外明年还有超级联赛、锦标赛，2008年的

上半年也还有一些重要的国内比赛，如果能在这些比赛中的

成绩特别突出，国家队是会看在眼里的。 孔令辉是个酷哥 “

我现在的理想心态应该是什么都不想，顺其自然，尽自己最

大努力。这样我可能会坚持的时间长一点，如果我要是总害

怕自己的位置保不住，总怕别人冲击，那我估计我很快就被

落下了。”在那沉静、柔弱的外表下，掩藏着一颗倔强、坚



韧的心。 记者最后请牛剑锋评价一下自己和孔令辉，她迟疑

了一下，然后说：“我生活中是个非常内向的姑娘，累了就

看偶像剧DVD。至于孔导，我和他其实并不熟，总觉得他是

个很酷的家伙。” 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接

下载。详细请访问 www.100test.com 


